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Giovanni señala que él, Cristian Cortinez y Claudio Soza fueron escogidos por la mayoría de los 

27.  

La propuesta entregada es presentada Giovanni Villalobos, la cual considera lo siguiente: 

Requisitos de ingreso 

1. Aumento inmediato de la cuota de extracción mínimo 1.000 toneladas. 

2. Que la cantidad de personas que reingresen concuerden con las toneladas dadas por 

el comité de manejo, ejemplo una persona anualmente consume 400 toneladas 

aproximadamente, por lo que debe ser consecuente con la realidad actual y sin ir en 

desmedro de los trabajadores activos del plan de manejo. 

3. Que los postulantes sean personas naturales y no comercializadores de alga 

macrocystis 

4. No podrán reingresar personas que anteriormente salieron con cero días de trabajo y 

no cumplieron con los días establecidos en el plan de manejo. 

5. Reforzando este último punto solicitamos que SERNAPESCA realice una revisión 

detallada de los movimientos de los RPA de cada persona en los periodos que se le 

excluyó por el no cumplimiento de días en el plan de manejo. 

6. Como trabajadores activos del plan de manejo rechazamos el reingreso de toda 

persona que no cumplió con los días de operación cuando perteneció al plan de 

manejo, ya sea por enfermedad invalidante, cirugías o lesión provocada por accidentes, 

ya que sería inconsecuente el reingreso de ellos sabiendo que hay integrantes activos 

del plan que sufrieron complicación de salud y cumplieron con sus días de operación 

como estaba establecido, como lo son Javier Leiva Loyola, Cristian Morales Espinoza y 

Manuel Hormazábal Flores. 

7. Considerar la aprobación al menos del 50% de los trabajadores activos que integran el 

plan de manejo que a la fecha son 27 personas. 

Requisitos de ingreso 

1. Tener RPA (recurso huiro).  

2. Trabajar actualmente en caleta chasco.  

3. Antigüedad laboral mínima de 5 años en la caleta.  

4. La aprobación del 50% los integrantes activos del plan de manejo.  

________________________________ 

Pedro Concha consulta cuán va a salir el tema de los enfermos, cuándo se va a resolver. 

Javier Chávez recuerda que se elaboró una propuesta que fue presentada hace años al comité 

de manejo. 

Pedro Concha consulta si valida (el presidente del CM) el informe técnico presentado. A esto 

Javier Chávez responde que se valida, porque está hecho por una autoridad anterior; no 



 

 

obstante, es distinto que se valide su contenido, el cual requiere ser revisado, ya que no existe 

una propuesta específica. 

Se genera una discusión con respecto al cumplimiento del criterio de permanencia, 

argumentando Giovanni que debe haber voluntad para cumplir y que el que no cumplió, debe 

quedar fuera. 

Javier Chávez señala que hay que resolver qué sucede si alguien salió y no cumplió el criterio 

de permanencia; y los que quedaron fuera por enfermedad o accidentes; y que su participación 

en el plan de manejo no sea un tema que sea arbitrario. 

Considerando que es poco probable que se alcancen consensos, dada la discusión y posturas 

planteadas, lo que hará la Subsecretaría es elaborar una propuesta que recoja las diversas 

opiniones presentadas, teniendo como fin que la sostenibilidad de la pradera no esté en riesgo. 

Roberto Ramírez comenta que, se aumentó la cuota y no pasó nada; se trabaja en el parche 3; 

se amplía el polígono, pero no se implementa nada. Además, vuelve a mencionar lo señalado 

en el acta N°21 de fecha 13 de mayo de 2016. 

José Concha solicita autorización para retirarse a las 12:59 h, ya que tiene unos compromisos 

previos, lo cual es autorizado por el presidente del CM. 

Javier Chávez finaliza señalando que se va a comenzar a elaborar la propuesta, a partir de la 

cual se elaborará el informe técnico para resolver el tema de reingreso e ingreso 

definitivamente. 

 

 

 

Manuel Andrade comenta que el Comité Científico Técnico (CCT) sesionó para definir las cuotas 

de 2024. La Subpesca expuso, porque los datos de Chasco no están bien, y el CCT-B estuvo 

receptivo y abierto a escuchar lo expuesto. En 15 días hábiles se tendrá la definición de la cuota 

que propondrá el CCT-B y para la próxima sesión se tendrá el valor de la cuota. 

Si bien se prevé una disminución de la cuota, se espera que esta no sea una baja muy marcada.  

Dicho eso, Manuel Andrade realizó una presentación referida a: CRITERIOS PARA LA 

DISTRIBUCIÓN DE LA CUOTA DEL RECURSO HUIRO FLOTADOR (Macrocystis pyrifera) EN LAS 

MODALIDADES DE SOLO “SEGADO” Y SOLO “VARADO” EN EL SECTOR DE BAHIA CHASCO, 2024 

Consideraciones generales: 

• Información estadística provista por Sernapesca Atacama 



 

 

• La información considera el periodo 2017 – 2022:  El año 2017 se establecen por 

Res.Ex.N°3602/2017 los factores de humedad que permiten estimar el valor de captura 

a partir del valor del desembarque. Lo anterior es consistente con la cuota anual, 

debido a que su valor se expresa en captura. 

• Los recolectores de orilla informan de manera explícita como zona de operación 

“Chasco”, sin embargo, los Buzos que informan por Chasco, solo informan la caleta de 

desembarque, que en este correspondería a Bahía Salada  

• La información considera que los reportes informados en la categoría de recolectores 

de orilla corresponden a alga varada y lo informados por los buzos, como alga buceada. 

• Estimación del nivel de cuota por tipo de modalidad (segada o varada), en función de 

los reportes de RO y Buzos 

• Se mantendrá la distribución temporal en Trimestres 

• En periodos de veda extractiva, solo se permite la recolección en playa de mar.  

• Con todo, tanto recolectores de orilla como embarcaciones (imputable al buzo), se 

mantendrá el LDE. 

Claudio Soza consulta si se van a separar las cuotas para recolección y buceado. 

Manuel Andrade recuerda que lo que se acordó fue separar las cuotas1. 

Andrea Gumucio señala que lo que se acordó no es separar, sino que no se descontara el varado 

al segado. 

Giovanni Villalobos comenta que lo que querían es que se diera más cuota al buceado.  

Claudio Soza señala que la estadística en Chasco tiene un 90% de varado y 10% de buceado y 

lamentablemente los papeles mandan acá. 

Finalmente, se acuerda por consenso que la Subpesca traerá para la siguiente sesión la 

propuesta de cuota; así mismo se resolverá la extensión de la veda extractiva de Macrocystis 

pyrifera. 

 

 

En relación con actualización del plan de manejo de huiro flotador de bahía Chasco se acuerda 

revisar y enviar las observaciones, cambios y/o sugerencias al plan de manejo, cuya síntesis 

será enviada por Cesso por email y WhastApp, definiendo como fecha máxima para enviar las 

observaciones y cambios sugeridos, el 15 de noviembre de 2023 por email 

(carlostapia@cesso.cl) o WhatsApp (+569 8428 6409). 

 
1 En la sesión del 18 de agosto de 2023 se acordó con el disenso de Jorge Concha, la separación de la cuota en 
varado y segado de Macrocystis. 



 

 

Una vez recepcionada, Cesso trabajará con la DZ los cambios sugeridos, comprometiendo 

enviar la propuesta de plan de manejo de huiro flotador de Bahía Chasco de la región de 

Atacama actualizada a más tardar el 8 de diciembre, para su posterior validación en la sesión 

del 15 de diciembre. 
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